

Aktuelles | Politik | Frauen | Häusliche Gewalt | Istanbul Konvention

**Keine Geduld mehr: Frauen leben in keiner guten Gesellschaft  
Zonta Club Mannheim e.V. macht Druck mit Petition zur Bekämpfung  
häuslicher Gewalt**



Foto © Michael Smith | Beleuchtung der Mannheimer Abendakademie 2020

PRESSEMITTEILUNG

Berlin, 22. November 2021 – Am 25. November ab 17:30 Uhr werden in Mannheim Gebäude und Wahrzeichen (z.B. SAP-Arena, Hochschule Mannheim, Abendakademie, Nationaltheater, Modehaus Engelhorn) in Orange erstrahlen. Zum Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen setzt der Zonta Club Mannheim gemeinsam mit den beiden Mannheimer Frauenhäusern sowie weiteren Zonta Clubs der Metropolregion sichtbare Zeichen gegen ein Problem, dessen gesamtgesellschaftliche Tragweite noch immer unterschätzt wird.

### **Es schockt mich jeden Tag aufs Neue**

Jeden zweiten bis dritten Tag stirbt laut Polizeistatistik in Deutschland eine Frau an den Folgen von Gewalt durch ihren Ehemann, Lebenspartner oder Ex-Partner. Eine, die häusliche Gewalt selbst erlebt hat und zweimal im Frauenhaus war, ist die Aktivistin Gloria Morena. Sie hat einen eigenen Podcast „mehrWERT Frau“ und gibt dort rechtliche und praktische Tipps zur Flucht aus einem Leben mit Gewalt. Auf Instagram hat die 35-jährige zweifache Mutter inzwischen bundesweit rund 15.800 Follower. „Ein Mann, der seine Frau beleidigt, sie erniedrigt und schlägt, der hat nie Recht. Ich will nicht nur akut helfen, ich will das Thema auch in die Öffentlichkeit bringen“, sagte sie in einem Interview als Heldin des Alltags 2020 (<https://www.helden-des-alltags.de/helden-2020/der-mutige-kampf-einer-misshandelten-ehefrau/>).

### **Erhebliches Defizit im gesamten Hilfesystem**

„Wir müssen alle hinschauen und Frauen wie Gloria Morena zuhören. Gewalt gegen Frauen ist kein Privatproblem. Sie hat System, und sie ist mit unerträglichen Folgen für die Betroffenen wie für die gesamte Gesellschaft verbunden“, sagt Gabriele Smith, Präsidentin des Zonta Clubs Mannheim. „Seit Jahren beobachten wir mit Sorge den Flickenteppich im Hilfs- und Beratungssystem. Im Rahmen der Themeninsel Gewalt des Mannheimer Bündnisses haben wir gemeinsam mit dem Mannheimer Frauenhaus und der Mannheimer Abendakademie eine Broschüre mit Hilfsangeboten rund um das Thema Gewalt zusammengestellt (<https://www.mannheim.de/sites/default/files/2021-07/Gewalt%20hat%20viele%20Gesichter%20-%20Hilfsangebote%20in%20Mannheim.pdf>).“

## **Zonta Club Mannheim fordert auch vor Ort eine koordinierte Gesamtstrategie**

Mit seinen diesjährigen Aktionen im Rahmen der Zonta Says NO Kampagne unterstützt der Zonta Club Mannheim die Zonta Says NO-Petition der Union deutscher Zonta Clubs und bittet Bürgerinnen und Bürger in Mannheim um ihre Unterschrift, z.B. am 25. November am Informationsstand im Modehaus Engelhorn im Erdgeschoss. Kernforderung von Zonta ist eine bundesweite staatliche Koordinierungsstelle zur konsequenten Umsetzung der Istanbul-Konvention. „Wir brauchen eine bundesweite Gesamtstrategie, die auch bei uns greift. Die notwendigen Präventions- und Schutz-Maßnahmen müssen auch in Mannheim ressortübergreifend koordiniert, zuverlässig finanziert und gemeinsam von der gesamten Kommune getragen und umgesetzt werden. Anderenfalls lösen wir das Problem nicht“, so Gabriele Smith

Hier geht es zur Petition: <https://t1p.de/Zonta-Petition-2021>

## **Keine Geduld und keine Zeit mehr**

Seit Jahrzehnten setzt sich das Frauennetzwerk auf allen politischen Ebenen weltweit für die Rechte von Frauen und Mädchen und gegen häusliche und geschlechtsspezifische Gewalt ein. „Wir haben keine Geduld und keine Zeit mehr. Bei Gewalt gegen Frauen und Mädchen handelt es sich um eine eklatante und in ihren vielfältigen Auswirkungen unterschätzte Verletzung der Menschenrechte mit weitreichenden Folgen für die gesamte Gesellschaft“, sagt Susanne von Bassewitz, Past International President von Zonta International und Zonta Says NO Koordinatorin. Die Petition der Union deutscher Zonta Clubs haben inzwischen mehr als 3.300 Bundesbürgerinnen und Bundesbürger unterschrieben. 50.000 müssen es für ein Quorum werden.

Hier geht es zur Aufzeichnung der Zonta Says NO Auftaktdiskussion vom 06. November 2021:

<https://youtu.be/yFr53qLOg00>

Für weiterführende Informationen und bei Interviewwünschen wenden Sie sich bitte an:

**Pressekontakt:**

Zonta Club Mannheim e.V., Gabriele Smith, Tel.: +49 1573 0478021 E-Mail:

[gabriele.smith@zonta-mannheim.de](mailto:gabriele.smith@zonta-mannheim.de)

oder

Karin Lange, Pressesprecherin der Union deutscher Zonta Clubs

Tel.: +49 175 2604260 E-Mail: [presse@zonta-union.de](mailto:presse@zonta-union.de)

## Hintergrund

### Über Zonta International

Die global agierende Nichtregierungsorganisation Zonta International wurde am 8. November 1919 in Buffalo, New York, gegründet. Überparteilich und überkonfessionell setzen sich rund 1.100 Clubs mit 28.000 Mitgliedern in 63 Ländern weltweit für die Rechte von Frauen und Mädchen ein. Seit 1969 engagiert sich Zonta International mit generellem konsultativem Status beim Wirtschafts- und Sozialrat der Vereinten Nationen ECOSOC unter anderem in New York am Hauptsitz der UN, in Genf bei ILO und WHO, in Wien bei UNODC, in Bangkok bei ESCAP und bei der UNESCO in Paris für die Rechte von Frauen und Mädchen und die Umsetzung der UN-Frauenrechtskonvention CEDAW (Convention on the Elimination of All Forms of Discrimination Against Women). Als erster Mittelgeber aus dem Privatsektor fördert Zonta International darüber hinaus das Globale Programm zur Beendigung der Kinderheirat von UNFPA und UNICEF.

Zugleich ist Zonta International mit partizipatorischem Status beim Europarat (CoE) vertreten und setzt sich hier unter anderem für die Umsetzung der Istanbul Konvention ein. Mit der Düsseldorferin Susanne von Bassewitz stand für die zweijährige Amtszeit von 2018 bis 2020 erstmals in der Geschichte der Frauenorganisation eine deutsche Präsidentin an der Spitze der überparteilichen, überkonfessionellen und weltanschaulich neutralen Nichtregierungsorganisation berufstätiger Frauen. Internationale Präsidentin im Biennium 2020 bis 2022 ist die amerikanische Luft- und Raumfahrt-Ingenieurin Sharon Langenbeck vom Zonta Club of Santa Clarita Valley in Kalifornien.

Mehr zu Zonta International unter [www.zonta.org](http://www.zonta.org)

## Über die Union deutscher Zonta Clubs

Die Union deutscher Zonta Clubs ist der Zusammenschluss von 136 deutschen Zonta Clubs mit über 4.000 Mitgliedern. Sie ist eingebettet in das globale Netzwerk von Zonta und hat einen Sitz im Deutschen Frauenrat. Präsidentin der Union deutscher Zonta Clubs im Biennium 2020 bis 2022 ist Doris Brummer vom Zonta Club Weinheim.

Mehr zur Union deutscher Zonta Clubs unter <https://zonta-union.de/>